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Ao décimo-primeiro dia do mês de novembro de dois mil e vinte, às quatorze horas e 
cinquenta minutos, via sala virtual do Google Meet, foi realizada a 29ª Reunião 
Ordinária do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Educação em Ciências e 
Matemática, do Instituto de Ciências Exatas (ICE) da Universidade Federal do Sul e 
Sudeste do Pará (Unifesspa), presidida pelo Vice-Coordenador do PPGECM, Prof. Dr. 
Caio Maximino de Oliveira. Estiveram presentes à reunião as professoras Dra. Danielle 
Rodrigues Monteiro da Costa e Dra. Camila Maria Meira Sitko dos Santos, e os 
professores Dr. Sávio Bicho de Oliveira e Dr. Narciso das Neves Soares. Faltas 
justificadas: Prof. Dr. Valdomiro Pinheiro Teixeira Jr.,  Profa. Dra. Ana Clédina 
Rodrigues Gomes, Profa. Dra. Lucélia Cardoso Cavalcante Rabelo, Prof. Dr. Ronaldo 
Barros Ripardo, Profa. Dra. Alessandra de Rezende Ramos, e Claudia Soares Belo de 
Barros (TAE). 1. Informes. A professora Danielle Monteiro, gestora do projeto do 
PROCAD, informa que verificou junto à CAPES se haveria possibilidade de 
remanejamento de recursos de passagens para recursos de compra de material de 
consumo, e foi informada de, se fizesse um ofício justificando o remanejamento, seria 
possível. Informou ainda que houve uma utilização não-reconhecida do cartão nos 
meses de abril e maio, no valor de R$2.970,00, provavelmente devido a clonagem. 
Ressalta que está trabalhando junto ao Banco do Brasil e à CAPES para resolver esse 
problema. A professora Danielle Monteiro informou ainda que há uma proposta de 
realização de um evento conjunto entre os três programas que compõem o 
PROCAD/Amazônia para a divulgação dos projetos e linhas de pesquisa em 
andamento, visando produzir parcerias profícuas e coorientações nos trabalhos; o 
evento está programado para os dias 01 e 02 de dezembro de 2020. O professor Caio 
explicou ao colegiado os trâmites após a defesa das dissertações, considerando que 
muitos alunos e orientadores estão confusos. Explicou que, após a defesa, o aluno 
deverá realizar as alterações na dissertação que, em conjunto com seu/sua 
orientador/a, considerar importantes, e submeter a versão final ao SIGAA. Essa versão 
final deve ser aprovada pelo/a orientador/a. Após a aprovação, a dissertação é 
encaminhada para a coordenação; o professor Caio ressalta que, apesar de ser 
possível acompanhar isso pelo próprio SIGAA, não há um “aviso” do sistema de que 
existem dissertações pendentes de avaliação, então considera que, nesse momento, 
a dissertação deve ser encaminhada ao colegiado para homologação do resultado 
final. A partir daí, o/a aluno/a deve assinar o termo de autorização para publicação no 
próprio SIGAA. A partir daí, e de posse do número de processo que encaminha a 
dissertação para o CRCA, é possível solicitar homologação do diploma no sistema. 2. 
Proposições. O professor Narciso das Neves Soares propôs que fosse avaliada a 
solicitação do professor Ronaldo Ripardo de homologação da versão final e defesa da 
dissertação de Carlesom dos Santos Piano. O professor Sávio Bicho propôs que fosse 
avaliada a solicitação extemporânea da professora Ana Clédina Rodrigues Gomes de 
homologação da versão final e defesa da dissertação de Iran Medrada da Silva 3. 
ORDEM DO DIA: 3.1. Apreciação da Ata da 28ª Reunião Ordinária do Colegiado 
do PPGECM - Devido ao período de férias da TAE Soares Belo de Barros e a 
problemas de conectividade, a ata não foi circulada em tempo, e portanto o 
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presidente solicitou que o ponto fosse retirado, o que foi aprovado por unanimidade. 
3.2. Solicitação de banca de defesa de dissertação (aluna: Alcicleide Pereira de 
Souza) - O presidente apresentou a solicitação, realizada pelo Prof. Dr. Emerson 
Batista Gomes, para cadastro de banca de defensa da dissertação “O Pibid de 
Matemática no Estado do Pará: um olhar sob a ótica das dimensões normativa, 
formativa e de desenvolvimento profissional”, com data prevista para 20/11/2020, às 
09hs. A dissertação é de autoria da discente Alcicleide Pereira de Souza, e a banca 
será composta pelo prof. Emerson, como presidente e orientador, e pelos membros 
Prof. Dr. Narciso das Neves Soares (membro interno) e Arthur Gonçalves Machado Jr. 
(membro externo), bem como pelo Prof. Dr. Ronaldo Barros Ripardo (suplente interno). 
O presidente ressaltou que comunicou ao professor Emerson da necessidade de 
indicar um suplente ao avaliador externo, também, mas não houve resposta em tempo 
hábil. Sugeriu, entretanto, que o ponto fosse votado mesmo assim, e que o professor 
Emerson incluiria esse membro o mais rápido possível. O ponto foi aprovado por 
unanimidade, estando portanto autorizada a banca de defesa indicada. 3.3. 
Homologação da versão final e defesa da dissertação de Carlesom dos Santos 
Piano - O presidente apresentou a solicitação do prof. Ronaldo Barros Ripardo, de 
homologação da versão final, após defesa. O ponto foi aprovado por unanimidade, 
estando portanto autorizados os trâmites para emissão do certificado de conclusão do 
curso de Mestrado ao discente. 3.4. Homologação da versão final e defesa da 
dissertação de Iran Medrada da Silva. O presidente apresentou a solicitação da 
profa. Ana Clédina Rodrigues Gomes, de homologação da versão final, após defesa. 
O ponto foi aprovado por unanimidade, estando portanto autorizados os trâmites para 
emissão do certificado de conclusão do curso de Mestrado ao discente. Nada mais 
havendo a tratar, foi encerrada a Reunião, da qual eu, Caio Maximino de Oliveira, Vice-
Coordenador do PPGECM, lavrei a presente Ata que, após aprovada, será 
devidamente assinada por mim e pelos demais membros participantes à sessão. 
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